



**UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO**

**FACULTAD DE DERECHO**

**ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE DERECHO**

**El principio de independencia en la selección, nombramiento y el ejercicio  
jurisdiccional de los jueces y fiscales del Fuero Militar Policial**

**TESIS PARA OBTENER EL TITULO PROFESIONAL DE ABOGADO**

**AUTOR:**

Cristhian Saúl Herrera Lobatón

**ASESORA:**

Magnolia Béjar Monge

**LINEA DE INVESTIGACIÓN:**

Derecho Constitucional

**LIMA- PERU**

**2014**

**Página del Jurado**

---

**Guisseppi Paul Morales Cauti**  
**Presidente**

---

**Sergio Eduardo Rojas Cueva**  
**Secretario**

---

**Magnolia Béjar Monge**  
**Vocal**

### **Dedicatoria**

A toda la Familia Herrera Lobatón, quienes ha sido el motivo de superación profesional y personal en mi vida, en especial a mi Madre Alejandrina Herrera Lobatón por darme la vida y demostrarme que todos podemos cambiar y ser mejores persona cada día.

### **Agradecimiento**

A Dios, por darme la sabiduría, paciencia y virtudes para concluir esta etapa académica de mi vida.

A mi Centro de Estudios “Universidad César Vallejo” por la formación y superación profesional, al haber logrado en nosotros estudiantes del mañana y personas capaces de afrontar la vida.

A mi Madre, por su comprensión y apoyo constante., asimismo en especial al Señor Don José Salas de las Casas una de las personas más honestas y honradas que tuve la oportunidad de conocer durante mi vida y el desempeño de mis estudios.

Al Dr. Nilton Velazco Lévano, por las observaciones y contribuciones realizadas, para el desarrollo de la presente Tesis.

## **DECLARATORIA DE AUTENTICIDAD**

Yo, Cristhian Saúl Herrera Lobaton con DNI N° 45955388, a efecto de cumplir con las disposiciones vigentes consideradas en el Reglamento de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo, Facultad de Derecho, Escuela de Derecho declaro bajo juramento que toda la documentación que acompaño es veraz y autentica.

Así mismo, declaro bajo juramento que todos los datos e información que se presenta en la presente tesis son auténticos y veraces.

En tal sentido asumo la responsabilidad que corresponda ante cualquier falsedad, ocultamiento u omisión tanto de los documentos como de información aportada por lo cual me someto a lo dispuesto en las normas académicas de la Universidad César Vallejo.

Lima, 06 de diciembre de 2014.

---

**Cristhian Saúl Herrera Lobatón**

## **PRESENTACIÓN**

Señores miembros del Jurado, presento ante ustedes la tesis titulada “Principio de Independencia en la Selección, nombramiento y el ejercicio jurisdiccional de los Jueces y Fiscales del Fuero Militar Policial” con la finalidad de determinar si el mecanismo actual del nombramiento de los jueces y fiscales del Fuero Militar Policial por parte del Presidente de la Republica resulta atentatorio contra el principio de autonomía e independencia de dichos magistrados durante su ejercicio jurisdiccional., en cumplimiento del reglamento de grados y títulos de la Universidad Cesar Vallejo para obtener el título profesional de Abogado.

Esperando cumplir los requisitos de aprobación.

El autor

## INDICE

<b>Pág.</b>		
	Página del Jurado	ii
	Dedicatoria	iii
	Agradecimiento	iv
	Declaratoria de autenticidad	v
	Presentación	vi
	Resumen	ix
	Abstract	x
<b>I.</b>	<b>INTRODUCCIÓN</b>	<b>111</b>
<b>II.</b>	<b>PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN</b>	<b>28</b>
2.1.	Aproximación Temática	29
2.2.	Formulación del Problema de Investigación	300
2.2.1.	Problema General	300
2.2.2.	Problemas específicos	300
2.3.	Justificación	31
2.3.1.	Justificación Teórica	31
2.3.2.	Justificación Metodológica	311
2.3.3.	Justificación Práctica	31
2.3.4.	Justificación Normativa	322
2.4.	Relevancia	32
2.5.	Contribución	32
2.6.	Objetivos	33
2.6.1	Objetivo General	33
2.6.2	Objetivos Específicos	33
2.7.	Supuesto Jurídico:	33
2.7.1	Supuesto General	33
2.7.2	Supuesto Específicos	334
<b>III.</b>	<b>MARCO METODOLÓGICO</b>	<b>35</b>
3.1.	Metodología	366
3.1.1	Tipo de Estudio	36
3.1.2	Diseño	36

3.2	Escenario de Estudio	36
3.3	Caracterización de Sujetos	36
3.4	Trayectoria metodológica	377
3.5	Técnicas e Instrumentos de recolección de datos	38
3.6	Tratamiento de la información: unidades temáticas, categorización	38
3.7	Rigor Científico	38
	<b>IV. RESULTADOS</b>	<b>41</b>
4.1	Descripción de resultados	42
4.2.1.	Análisis de las Entrevistas	42
	<b>V. DISCUSIÓN</b>	<b>46</b>
5.1	Aproximación al objeto de estudio	47
	<b>VI. CONCLUSIONES</b>	<b>488</b>
	<b>VII. RECOMENDACIONES</b>	<b>50</b>
	<b>VIII. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS</b>	<b>52</b>
	<b>ANEXOS</b>	<b>56</b>
	<b>Anexo 1:</b> Propuesta Lege Ferenda	<b>57</b>
	<b>Anexo 2:</b> Matriz de validación del instrumento de obtención de datos	<b>60</b>
	<b>Anexo 3:</b> Matriz de consistencia	<b>61</b>
	<b>Anexo 4:</b> Entrevistas	<b>62</b>
	<b>Anexo 5:</b> Extracto recuperado del Portal Web de la Legislación Chilena	<b>74</b>
	<b>Anexo 6:</b> Extractos del Ensayo de Natalia Torres Zúñiga	<b>76</b>

## Resumen

Que a través de la presente investigación se busca determinar si el mecanismo actual en la selección y nombramiento de los Jueces y Fiscales del Fuero Militar Policial resulta ser atentatorio en el ejercicio jurisdiccional así como también vulnera el Principio de Independencia. El tipo de estudio es descriptivo – explicativo, con diseño no experimental – transversal de enfoque cualitativo por lo cual se hizo uso del método de investigación argumentativo – interpretativo, asimismo, la población está constituida por personal policial y militar de Cuerpo Jurídico de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional del Perú perteneciente al Fuero Militar Policial, especialistas de derecho Constitucional del Departamento de Lima, Fiscales Militares Policiales en ejercicio de la Función Jurisdiccional. La técnica de recolección de datos es una entrevista con preguntas abiertas, que permiten al entrevistado poder brindar su opinión respecto al actual mecanismo de selección y nombramiento de los Jueces y Fiscales del Fuero Militar Policial; finalmente se concluye que el mecanismo actual en la selección y nombramiento de los Jueces y Fiscales del Fuero Militar Policial resulta ser atentatorio en el ejercicio jurisdiccional así como también vulnera el Principio de Independencia de dichos magistrados durante su ejercicio jurisdiccional.

**Palabras Claves:** selección y nombramiento de los Jueces y Fiscales del Fuero Militar Policial. Ejercicio jurisdiccional, Principio de Independencia.

## **Abstract**

That through this research is to determine if the current mechanism in the selection and appointment of Judges and Prosecutors of the Military Police Jurisdiction proves to be prejudicial to the jurisdictional exercise and also violates the principle of independence. The type of study is descriptive - explanatory, with no experimental design - cross in the qualitative approach in which use of the method of argumentative research is done - interpretive also the population is made up of police and military personnel Legal Corps Forces armed Forces and the National Police of Peru belonging to the Military Police Jurisdiction, Constitutional law specialists Lima Department, Police Military Prosecutors in exercise of the Judicial Function. The technique of data collection is an interview with open-ended questions that allow the respondent to provide their views on the current system of selection and appointment of Judges and Prosecutors of the Military Police Jurisdiction; finally is concluded; the current mechanism in the selection and appointment of Judges and Prosecutors of the Military Police Jurisdiction proves to be prejudicial to the jurisdictional exercise and also violates the principle of independence of those judges during their jurisdictional exercise.

**Key words:** Selection and Appointment of Judges and Prosecutors of the Military Police Jurisdiction. Jurisdictional exercise, Principle of Independence.